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天天娱乐
冯小刚又喊要退休

名人都是“累觉不爱”？

自从宣布执导央视马年春晚以来，冯小刚再次

成为大众关注的焦点。可是这位电影圈的大腕级导

演，最近在接受知名电影人焦雄屏访问时直言想去

国外生活，对电影有点反感了，想离开。事实上，这

不是冯导第一次说自己要离开，而原因更是被网友

用时下网络流行语“累觉不爱”（即心累了感觉不能

再爱）做总结。而在娱乐圈，这些名导明星说要退出

也是经常见诸报端，理由基本也是大同小异，而看着

他们嚷嚷着要退出，却又总是维持着居高不下的曝

光率，我们都只能怀疑这是娱乐圈版的“人在江湖、

身不由己”的最佳注解。

多次喊退
作品问世却不间断

在过去很长的一段时间
里，冯小刚就是票房保证的
代名词，冯氏幽默更是成为
每一年中国电影贺岁档必不
可少的一道风景。近年来，
冯导开始转型，从《集结号》、
《唐山大地震》开始，他渐渐
把视角从小人物的喜剧转到
大气磅礴回顾历史的高度
上。去年的《一九四二》有 4
亿票房，虽然对于其他导演
来说，这样的成绩算卖得不
错，但对于冯导来说无异于

“兵败滑铁卢”。

想过一种
不工作、闲散的生活

冯小刚在接受焦雄屏采
访时透露，当时向王忠军承
诺过，如果《一九四二》赔钱
了，一定再给对方拍部赚钱
的。他还说如果现在退休不
拍，也不会有任何怨言。此
外，冯小刚也公开了自己想
退休的原因，坦言和电影在
一起这么多年，有点反感它，
并认为自己的时代可以翻
篇，现在想过一个不工作、非
常闲散的生活，最理想的目

的地是纽约，就算无聊没意
思也没关系，因为可以拥有
生活。

事实上，这已经不是冯
导第一次说想要退休。早在
2007 年 《集结号》 上映之
际，冯导就表示自己对电影
兴趣不大，而年纪大了，面
对超负荷的工作强度以及票
房压力，自己想歇几年，想
出来的时候拍再拍。不过，
他的电影依旧以一年一部的
速度面世。去年在《一九四
二》制作后期之时，冯导再
次在微博透露心声，坦言对
电影感情转淡，有息影意图，
否则只剩下受罪。

身不由己
欠的人情债够忙好几年

每当冯导说要息影，估
计观众们就会先嚷嚷上一
阵，更何况是靠着冯导的电
影真正发家致富的华谊兄弟
公司呢？冯导在电影圈打拼
多年，真要下决心离开，光是
把自己欠的人情债还上估计
就够忙好几年的。这不，刚
说要慢慢拍几部电影的冯
导，又被点名执导今年央视
春晚，真是“人在江湖、身不
由己”。 （综合）

与冯小刚相同，同样是中国导演
界大师级的张艺谋，曾经在筹拍《山
楂树之恋》的时候透露过，曾给自己
制订过一生 30部电影的计划，“我现
在身体还健康，看起来还能多弄几
部。我自己算了下， 30 部打住了
吧。”近年来明显放缓了拍片速度的

“老谋子”，除了身体原因，过去的成
就太辉煌，让这些年拍片都是毁誉参
半，估计对于他的退休计划的影响也
不小。而现在掐指一算，“老谋子”
最多也就再拍 8部电影就要退休了，
而曾经的亲密战友张伟平现在也变为

“冤家”。但换了合作人的“老谋子”依
旧没闲着，接下来这部《归来》能不能
帮助其挽回失去的口碑，估计关系着

“老谋子”未来何时会真正退休。
同样是“第五代导演”里代表性

人物的田壮壮，在 2009 年拍摄完成
《狼灾记》 之后，就公开表示要退
休。坚持拍摄文艺片的他，虽然尝试
过商业大片，但不被市场接受，这也
让他有些心灰意冷，直言要退休。的
确，田壮壮就此休息了 4年，但即便
是态度坚决如同田壮壮一样的人，也
会在今年被好友邀请出山救场指导影
片《盛唐危机》。可见，导演们在圈
内人情关系太多，几乎都是想退都退
不了。

想要退休的不仅是电影人，连音
乐人也有这方面的困扰。当下最受欢

迎 的
华语摇
滚乐团五
月天，就在去
年 爆 出 “ 再
发行两张专
辑 就 退 出
乐坛”的
消息，让
众多歌迷
震 惊 不
已。阿信在
解释自己的想
法之时，直
言无法超
越 自
己 ，
于 是
再 做
两 张
就 已
圆
满。而
刚刚结束
了为期两年
巡 演 的 五 月
天，也再次表态已经开始录制“倒数
第二张专辑”。而歌迷们则一方面希
望尽快听到新歌，一方面又希望分别
的日子来得慢一些。

名人退休 说说而已
代表明星：张艺谋、田壮壮、五月天

去年底开始正式有复出
动作的朴树，已经着手将其

“树与花”的品牌演唱会开到
全国各地。近日，在接受媒
体采访时，朴树透露自己消
失 10 年，皆因患了抑郁症，
不得不选择离开。原来，在
2003 年年底发行《生如夏
花》后，朴树有 5年时间一首
歌也没写。这几年的休整和
调理，朴树直言现在状态最
好、最轻松，而他的新专辑也
将于明年面世。

因为身体问题退出娱乐
圈的，还有曾经红极一时的
歌手许美静。感情受挫，事
业发展不顺的许美静，一度
患上精神分裂症。在 7年前
发生大闹酒店事件之后，因
为病情严重，不得不离开演
艺圈。直到今年 7 月，许美

静才正式复出，亮相内地某
综艺节目，连唱《城里的月
光》、《阳光总在风雨后》两首
成名作，让不少歌迷感慨连
连，“赚再多钱也没有身体健
康重要”。

如果不是身体上的疾
病，一些明星的隐退则显得
有些无奈。例如，当年风光
加入华纳的萧亚轩，准备大
展宏图之时就遇见高层人士
动荡，自己的专辑一拖再拖，
3 年之后发片，乐坛早已物
是人非。而是华纳一姐孙燕
姿，面对新老板将资源全部
分给蔡依林，自己只能坐冷
板凳的状况时，也只能不得
已地回到家乡新加坡过起

“隐退”的日子，直到 3 年后
遇见真正有诚意的老板接手
才正式出山。

“身不由己”不得不退
代表明星：朴树、许美静、萧亚轩、孙燕姿

湖南卫视《爸爸去哪儿》大火
之后，激发了不少 80后想结婚生子
的强烈冲动，然而作为娱乐圈的

“大剩女”、已经 42岁的瞿颖，日前
却在浙江卫视《星星知我心》节目
上首度自曝自己肯定不会结婚，而
且也不打算生孩子，她表示自己不
婚不孕的想法与母亲发生了不少

“代际”观念冲突。而瞿颖“不婚不
孕”的想法，也引发网友一片争议，
甚至有网友向其男友张亚东“逼
婚”，“瞿颖是个好女人，作为男朋
友的张亚东得负责到底啊。”

明星亲子秀《星星知我心》与
《爸爸去哪儿》不同，它采用的是并
无育儿经验的男女明星做临时父
母，每个明星将与一位临时子女搭
档完成节目设置的各种任务。参
与首期节目的瞿颖称自己“看到孩
子就迈不开腿”，对孩子的悉心照
顾也展现了自己“优秀准妈妈”的
潜质。瞿颖妈妈丁家珍也说女儿
是一个“很顾家的女儿、又孝顺又
贴心”。但双方在节目中，却因婚
嫁生子的私人问题发生了小小的
争执。瞿颖母亲看到节目中瞿颖
与孩子的亲密互动后，竟劝起瞿
颖：“你真的该嫁人了，妈妈等得好
心急。”而今年 42 岁的瞿颖却出乎
大家意料地在节目中自曝：“我虽
然很喜欢孩子，但是我和男友是肯
定不打算结婚了。”对于生儿育女，
瞿颖私下更表示，不打算怀孕生
子。虽然这些想法妈妈表示不理
解，但是瞿颖表示：“我觉得还没有
做好当妈妈的准备，就不要小孩，
这是一种负责的态度。”

瞿颖自曝不婚不孕引发不少
网友热议，不少网友认为已 42岁的
瞿颖身材样貌都不错，不想结婚生
子实在太可惜了。也有八卦的网
友揣测，瞿颖不婚不孕或许被迫无
奈，是男友张亚东不想结婚，并纷
纷留言向其男友张亚东“逼婚”，

“赶紧将瞿颖娶回家吧。”（可可）

瞿颖自曝
将不婚不孕

感情成谜的乐嘉加盟安徽卫视
《超级演说家》却毫不掩饰自己的真
性情，又笑又哭很抢镜，日前更有网
友曝光了一组乐嘉与女选手李鹤在
各种场合的暧昧拥吻照，台上台下
都十分亲密。

节目中，乐嘉被选手打动到数
次泪奔，有知情网友日前在微博曝
光一组乐嘉与女选手李鹤在台上和
台下的各种亲密拥吻照。据悉，几
乎该女选手的每一场演说，乐嘉情
绪都是十分激动，而且李鹤每场演
说完后，乐嘉都会冲上台与她拥
吻。不仅如此，乐嘉也多次在节目
中表达对该女选手的各种喜爱，“如
果你愿意相信我，我会陪伴你走到
最后，我希望你接下来的生活更加
快乐。”据指两人私底下也十分亲
密，早前，乐嘉与选手到大理进行一
周户外培训时，乐嘉就曾深夜与李
鹤单聊近三个小时，两人在洱海边
的拥吻照也首度被曝光。另外，两
人的微博也有不少暧昧互动，李鹤
近日在微博上大方向乐嘉表达爱慕
之情，“我永远都不会忘记那个深深
的洱海，那棵静静伫立在洱海边的
古树，感谢你@乐嘉。若不曾遇到，
我又将如何？”乐嘉则及时转发回
复。 （曾乐）

乐嘉与女选手
玩暧昧


